



Los presupuestos de 2019 aprobados en el pleno correspondiente a noviembre prevén la cantidad de 16.700.000 euros en los que tendrán prioridad los proyectos e inversiones relacionados con la economía, el empleo y el bienestar colectivo

La inversiones suman una cantidad cercana a los dos millones de euros, las partidas relacionadas con las ayudas más urgentes se incrementarán y todas las propuestas realizadas desde la oposición han sido incluidas en los presupuestos

La situación económica municipal continúa siendo óptima gracias a la gestión eficaz y eficiente por lo que el ente municipal dispone de un remanente de 10 millones para posibles necesidades de futuro

El pleno municipal celebrado en noviembre aprobó los presupuestos correspondientes al año que viene. El empleo y la economía local junto con el bienestar colectivo continuarán siendo las prioridades

del gobierno municipal. En total son 16.700.000 euros de presupuesto. Casi 3 millones irán destinados a inversiones y partidas relacionadas con bienestar social sufrirán un incremento considerable.

En empleo y economía, continúan siendo prioritarios el plan de empleo junto al estudio de nuevas iniciativas emprendedoras. Para hacer frente al desempleo local continuarán subvencionándose los cursos de formación específica. Relacionado con la economía, el mercado extraordinario y las actividades que ayuden a dinamizarlo, el estudio junto a baserritarras de la posible implantación del mercado en el barrio de Ezkiaga y las nuevas iniciativas que promuevan el comercio y el consumo local como la nueva aplicación de móviles o las consignas digitales serán algunos proyectos que se llevarán a cabo.

Los servicios de bienestar social dirigidos a la población y en especial los de emergencia serán incrementados hasta la cantidad de 745.000 euros; la ayuda domiciliaria en un 15% (hasta 500.000 euros), los pisos tutelados en un 10% (hasta 175.000 euros) y el servicio de intervención en familias con menores en un 20% (hasta 700.000 euros).

En este aspecto, entre los nuevos proyectos a ejecutar se encuentran los siguientes; implantación de detectores de humo en hogares con personas mayores de 80 años. El diagnóstico para detectar y solucionar las necesidades de las personas de avanzada edad del municipio (50.000 euros). Continuarán las campañas preventivas con la juventud "botellón" y "Lonjalaket". Se implantará el primer semáforo para ciegos en la calle Juan XXIII en colaboración con la ONCE. Se ubicarán desfibriladores en distintos lugares del municipio y se impartirán cursos para su uso. El proyecto Arana Elkar-Ekin tendrá como finalidad responder a las necesidades vecinales de la calle Arana para que mejore la convivencia en este entorno.

Otro de los desafíos a los que se enfrenta el consistorio es el del envejecimiento de la población. Con el objetivo de mejorar el bienestar de la población más avanzada en edad y promover el envejecimiento activo, los proyectos puestos en marcha desde el inicio de legislatura seguirán teniendo continuidad, tales como, Beasain Lagunkoia, Ondo ibili ondo izan, Goiz Alzheimer y Goiz Zaindu, zonas urbanas deportivas para adultos, consultorio deportivo, etc.

Se mantendrán del mismo modo las actividades relacionadas con el carácter e identidad local relacionados con la cultura, el deporte y el euskera; Igartza Musika Beka, Igartza Musika Programa, y convenio con *dantzaneus*. En el área de deportes los premios anuales *Beasain Kirol Sariak* y en política lingüística el servicio de refuerzo lingüístico y el convenio con Garabide destinado a la ayuda a las lenguas minorizadas.

Entre los nuevos proyectos que se llevarán a cabo se encuentran el de activar el edificio de *Bomberia* como centro de danzas, la firma del convenio de colaboración con la comunidad benedictina de Lazkao para dar a conocer su archivo a los centros educativos, continuar con la recuperación de la memoria histórica y el convenio de colaboración con Eusko Ikaskuntza. Las novedades en el área de deportes continuarán con las inversiones en las instalaciones del polideportivo, el cambio de hierba artificial del campo de fútbol de Igartza (propuesta del grupo socialista), reforma del parque de skate para convertirlo en zona de Pump track y la reforma del bar del polideportivo. En relación a la política lingüística los nuevos objetivos serán continuar con la campaña Euskaraldia, creación de las colonias de verano, incluir el programa de promoción del euskera en los clubs deportivos del mismo modo con el programa *Euskara Kirolera* en el deporte escolar.

En el capítulo de inversiones previsto para los presupuestos de 2019 los principales proyectos serán los citados a continuación. Renovación del estanque del conjunto monumental de Igartza (30.000 euros), creación del cinturón verde (50.000 euros), compra de locales en Urbietxe (300.000 euros), obras de mejora en el cine Usurbe (300.000 euros), obras de Gernika pasealekua (700.000 euros) y obras de reforma en el parque de Dolarea (1.000.000 euros). El estudio sobre las mejoras a realizar en San Inazio kalea tendrá una partida de 100.000 euros. Con las obras de reurbanización de la zona de la Portería se recurrirá al remanente de tesorería municipal (ensanchamiento de aceras, instauración del doble sentido en la circulación, bidegorri...). La antropóloga Iraitz Agirre presentará el estudio sobre La mujer en Beasain en el siglo XVI para lo cual también se trasladará una partida presupuestaria.

En los presupuestos generales han sido incluidas todas las propuestas realizadas por los grupos de la oposición. El grupo socialista realizó las citadas a continuación; servicio de atención para las personas que sufren violencia doméstica, cambio de hierba artificial en el campo de fútbol de Igartza y pintado de barandillas. Por su parte EHBildu realizó las siguientes; partida para el mantenimiento del Gaztetxe (15.000 euros), juegos inclusivos en los parques, adecuación de la entrada a las piscinas exteriores y revisión de las tasas de uso, y un estudio psicosocial sobre la situación de las personas de edad avanzada de la localidad.

En la hora de la votación los presupuestos han sido aprobados por mayoría absoluta con los votos a favor del grupo de gobierno del PNV y el grupo socialista (10) y los votos en contra de EHBildu (6).

Otros temas del orden del día aprobados en el pleno de noviembre han sido el cambio de crédito para las obras de reforma de la pared de la

cancha del polideportivo (50.000 euros) por mayoría absoluta, la cesión de la limpieza de edificios y locales públicos por mayoría absoluta y por último la propuesta realizada desde el área de organización sobre la plantilla municipal de cara a 2019 la cual se aprobó por mayoría absoluta con los votos a favor del grupo de gobierno (PNV) y el grupo socialista (16 votos) y la abstención de EHBildu (6 votos).

```
jQuery("#share657") . jsSocials({shareIn: "popup",shares: [{ share:
"twitter", label: "Tweet", via: "", hashtags: "", text: "Aprobados los
presupuestos generales que responden a las necesidades de la
ciudadanía", url: "https://beasain.eus/es/gobierno-municipal-noticias/
1855-aprobados-los-presupuesto-generales-que-responden-a-las-
necesidades-de-la-ciudadania"},{ share: "facebook", label:
"Compartir", url: "https://beasain.eus/es/gobierno-municipal-noticias/
1855-aprobados-los-presupuesto-generales-que-responden-a-las-
necesidades-de-la-ciudadania"},{ share: "linkedin", label:
"Compartir", url: "https://beasain.eus/es/gobierno-municipal-noticias/
1855-aprobados-los-presupuesto-generales-que-responden-a-las-
necesidades-de-la-ciudadania"},{ share: "whatsapp", label: "WhatsApp",
shareIn: "self", text: "Aprobados los presupuestos generales que
responden a las necesidades de la ciudadanía", url: "https://beasain.e
us/es/gobierno-municipal-noticias/1855-aprobados-los-presupuesto-
generales-que-responden-a-las-necesidades-de-la-ciudadania"},{ share:
"email", label: "E-mail", shareIn: "self", text: "Aprobados los
presupuestos generales que responden a las necesidades de la
ciudadanía", url: "https://beasain.eus/es/gobierno-municipal-noticias/
1855-aprobados-los-presupuesto-generales-que-responden-a-las-
necesidades-de-la-ciudadania"},{ share: "telegram", label: "Telegram",
shareIn: "self", text: "Aprobados los presupuestos generales que
responden a las necesidades de la ciudadanía", url: "https://beasain.e
us/es/gobierno-municipal-noticias/1855-aprobados-los-presupuesto-
generales-que-responden-a-las-necesidades-de-la-ciudadania"}],});
```